

支えあう街

発行責任者 鶴ヶ谷地区社会福祉協議会

ご挨拶

会長 木津谷 恭規

鶴ヶ谷地区の町内会の皆様、福祉に関わる各団体の皆様、日ごろ鶴ヶ谷地区社会福祉協議会の事業にご協力をいただき誠にありがとうございます。

さて、過去3年間にわたり世界中を苦しめてきた新型コロナウイルスに打ち勝って、今年こそ行動制限のない自由な活動がしたいものです。

昨年は、コロナ以外の出来事でも、良い年だったとは言えませんでした。年明け早々のロシアによるウクライナへの侵攻や凶弾による安部元首相の死、今年に入っても各地で相次ぎ広域強盗殺人事件が発生しています。

まだ、都市周辺ですが、我々にも危害が加えられるのではないかと案じているのは私だけでしょうか？

このような状況下、上記の強盗殺人や詐欺被害などから身を守るためにも鶴ヶ谷に住む私達が“向こう三軒両隣”での助け合いはもちろんのこと、一人暮らしの高齢者・高齢世帯の方々が安心して暮らせるような地域づくりに取り組み、子どもたちが伸び伸びと育つような環境づくりを、各福祉団体の方たちと一緒にやって取り組みを進めていきたいと思っております。令和5年度もより一層のご協力を賜りますようお願い申し上げます。

向こう三軒両隣



令和五年 鶴ヶ谷地区新春賀詞交歓会

一月八日、三年振りに「新春賀詞交歓会」を開催しました。日頃から鶴ヶ谷地区の「安全、安心のまちづくり」に尽力されている団体の代表者六十八人に参加を頂きました。

コロナ感染者が三千名を超えていたため、当日は検温、マスク、消毒、換気を徹底し、代表一名の参加、時間を短縮し、飲食を自粛しました。感染防止を苦心しての開催でしたが、久しぶりに一堂に会し、顔合わせが出来、鶴ヶ谷地区の連帯感を思い起しました。

勇壮な連坊太鼓で新年の門出を祝い、盛況のうちに御開きとなりました。

改めて、交流会の活性化効果を実感しました。

令和二年一月のコロナ感染確認以来、地域の活動、交流を自粛してきましたが、一方では活性化の停滞を招き、住民の健康問題への波及が心配される状況にもなりました。状況改善の為に、地域の活動を自粛から再会へ転換する配慮が必要と思います。活動再開には、感染防止を伴う活動企画が大切だと思います。賀詞交歓会が地域活動再会へのきっかけになれば幸いです。

鶴ヶ谷地区町内会連合会

会長 一井 勝雄

福祉委員全体研修会

10月26日 鶴ヶ谷市民センターにおいて、令和4年度鶴ヶ谷地区社会福祉委員全体研修会を開催しました。仙台市社会福祉協議会宮城野区事務所石川所長様並びに鶴ヶ谷地域包括支援センター松田所長様を来賓にお招きし、新型コロナウイルス感染対策のため参加人数を制限しての開催となりました。約50名の参加で無事終了する事が出来ました。

研修会は木津谷会長より『福祉委員の活動について』の説明に続き、8グループに分かれ「福祉委員になって良かったこと・困ったこと・日ごろ思っていること等」をテーマにグループ討議が行われました。

今回、テーマに沿ったのグループ討議は初めての試みでしたが参加された福祉委員は、10年を超えるベテランの委員から新任委員、仕事を持っている人や持っていない人等、多様な立場から、限られた時間の中で活発な意見交換が行われました。討議終了後に各グループから発表があり、会場内では“うなづく人”や“私と同じ…!”といった声も聞こえてきて、大変有意義な研修会になりました。



「成田マルシェ」視察

9月中旬に富谷市成田地区を拠点として活動している「成田マルシェ」の視察に行ってきました。この団体は東日本大震災後、心強い絆がいつもある温かい地域にしたいという願いから始まったそうです。その活動の一つが誰でも気軽に集える「マルシェかふえ」というものでした。オリジナルブレンド珈琲や、手作りのみそで作った“おむすび”・“みそ汁”、時々有志からの差し入れてもらう食材で料理を作って提供しているそうです。その他、心暖まるものがいっぱい展示してありました。かふえ開催時には、制服や体操着のおさがり会も行っているそうです。

「まずは自分達が楽しんでいるのです」という笑顔いっぱいのスタッフの方々に共感して鶴ヶ谷でもこんな催し物が出来れば良いと思って帰宅しました。



鶴ヶ谷市民センターまつりに参加

10月22日 鶴ヶ谷市民センターまつりが3年ぶりに、展示12団体・ステージ11団体・模擬店3団体・協力1団体の参加で開催されました。

鶴ヶ谷地区社協は、例年コーヒーの無料サービスを行っていましたが、コロナ禍のため開催できず、今年度はスティックコーヒーと社協・民児協のお知らせパンフレット、鶴ヶ谷地区交通安全協会様より交通安全のPRの品々をご提供をいただき同梱し来場された皆様に配布いたしました。来年度は、従来通りコーヒーを飲みながら皆様との語り合いを楽しみにしたいものです。



いきいきサロン活動 八丁目お茶っこサロン

八丁目お茶っこサロンは、震災後に建てられた第3市営住宅の集会所で、主に市営住宅の方々を対象に、月1回のペースで行っています。開催は福祉委員の方々11名にお手伝いいただき、町内会長さんにもご案内をしています。

内容としては、お茶を飲んでの雑談が多いかな？3年前から行っていましたが、当初は、被災された場所もまちまちでしたので被災の状況等、あまり聞いてはいけないことかなと思っていましたが、当時の状況を皆さんのほうから話していただけるようになりました。

当時は、仙台市社協の宮城野区事務所の方々のアドバイスを受けながら、ハートフルコンサートや長野県のお坊さん・高校生の方々に来ていただいて、信州そばの試食や信濃むつみ高校の生徒さん(約15名)と楽しく遊ぶコーナーも設置できました。今でも心に残っている交流の一つだと思ってます。最近では、お手玉や、匂い袋を作ったり、又、広瀬川倶楽部主催のダーツ大会や宮城野区カルタ・方言カルタなどで楽しんでます。毎年12月には鶴ヶ谷地域包括支援センターと合同でクリスマスパーティーを行い参加者のみならず、福祉委員も楽しみにしています。



受賞おめでとうございます

地域の福祉活動を積極的に推進し貢献された方々が表彰されました。

仙台市社会福祉協議会会長より感謝状

団体 鶴ヶ谷地区社会福祉協議会

個人 堀田久美子様 小松 昌子様

佐藤きみ子様 伊藤久美子様

仙台市共同募金委員会より会長表彰

菅野 茂雄様 横田 孝子様



令和4年度

主な活動内容

4月20日 定期評議員会
議案書郵送 書面表決にて承認
4月27日 新任福祉委員研修会(18名)
6月15日 各種団体へ助成金交付(5団体)
6月25日 町内会長会議(社協会費納入説明)
9/5 1,756,100円市社協へ納入
9月9日 上期コーディネーター会議
9月17日 富谷市「成田マルシェ」を視察
10月15日 共同募金納入説明会
12/21 1,333,681円共同募金会へ納入

10月22日 鶴ヶ谷市民センターまつりに参加
11月26日 福祉委員全体研修会(代表約50名参加)
2月22日 下期コーディネーター会議
4月～3月 ①常任理事会 10回
②二役会 9回
③役員会 1回
④各該当町内会小地域福祉ネットワーク活動
いきいきサロン・交流会の開催

鶴ヶ谷地区社会福祉協議会は、明るく住みよい町づくりのためにみなさまの協力をいただきながら、地区内のさまざまな福祉活動を行っています。



令和4年度 鶴ヶ谷地区社会福祉協議会特別賛助会員名簿 (順不同・敬称略)

一丁目東区	・浅野昌朗・水口文知・高橋絳二
一丁目西	・長澤憲康・山川すみ・菊地 稔・鈴木修二・小梨孝成・池町まり子・生天目忠繁・横田節夫・武田節子 ・堀田寿一・瀬戸康夫・村上和行・木村 昭・阿部正祐・及川 亮
二丁目中央	・高野栄二・庄子能永・横澤行夫・鈴木武志・井上正男・勝又鈴子・相沢貴史・郡 清高
二丁目西	・葦澤克明・作間 洋・木村敦弘・山下常雄・福田良宏
三丁目	・寺田正恵
四丁目	・水戸 烈・和山正次郎
四丁目東	・谷津茂徳・飯田勝男・飯田勝志・黒井光男・曾根忠夫・安彦進一・中村 仁・中村英二・中村紀代 ・村井韶子・内藤秀夫・本堂郁郎・笹井 収・佐藤博子・高橋 勲・佐藤 敬・渡辺衣子
鶴ヶ谷北	・渡部 剛・谷村 正・佐藤和夫・佐藤千代・亀田正勝・大方高志・千田 登・渡邊恵子・佐藤秀明 ・佐藤信子・佐々木徳夫・糸井仁之助・武田美津子・伊藤かよ子・西村庄太郎
五丁目団地	・佐藤正尚・板橋俊穂・館下加代子・中津川美佐子・中津川幸三
六丁目中央	・竹丸吉之助・山本良子・高野悦子・菊地洋子・若木保三・千坂タエ子・滝田美代子・内海恵子
六丁目睦会	・竹内敦子
六丁目北	・千葉良雄・大和ひろみ・福田寿子
六丁目東	・菅野茂雄・早坂登志子・佐藤静子・工藤弘美・岡崎絹子・後藤晃子・駿河貞夫・山田 茂・佐藤智恵 ・守屋やす子・本美千里・大久保栄美・嶋 勝己・高橋勝郎・江本さなえ・梅澤幸士・坂田和枝 ・佐竹ゆう子・高橋 恵・小林るり子・片倉龍也・千葉光男・阿部喜子・伊藤静香・佐藤泰彦・小田中 淳 ・三澤一晃・横田かなえ・大沼宣子・千葉憲治・中村和道・遠藤幸政・三嶋ゆみ子・田崎道子・首藤恵治 ・菅野一江・嶋 住子・松本泰伊・齋藤博久
七丁目南区	・櫻井優子・千葉昭吉・桐ヶ窪謙一・桐ヶ窪かめよ・安東光雄・池田和夫・伊藤信一・関 智之
七丁目北区	・主藤克郎・柏原信義・浅野哲彦・浅野昭子・秋葉辰雄・佐々木照明・菊地新喜・阿部 達・松元弘子 ・佐藤栄男・植村暢子・佐藤健一・佐竹和子・千葉忠司・小林 勇・伊藤とよ子・遠藤 博・砂金正泰 ・坪井 敏・熊谷良一・西塚紀恵・大越敏男・佐竹真義・菅原幸也・萩原鉄雄・金井和子・芳賀智嘉子
八丁目	・相原勝雄・相澤 浩・赤間正弘・遠藤義昭・小館公子・阿部眞伍・阿部竹子・伊藤公二・伊藤紀男 ・犬飼信二・岩部咲子・下山田定敬・浦山郁夫・大久保昌武・渡部喜志雄・川井一男・北館静子 ・久米正彦・齋藤静雄・高橋澄子・境 亀一郎・佐竹正身・佐藤晃郎・佐藤敏郎・遊佐秀行・管澤信一 ・菅原雄孝・菅原眞吾・菅原タケ・渡邊敏行・藤原 浩・升谷 浩・三浦 智・村上太一・匿名
鶴ヶ谷	・横田しげ子・横田由美子・横田洋子・阿部すえ子
東民児協	・三品恵一・佐々木一之・三嶋 武・鈴木里美・橋元節子・松谷幸男・菅野茂雄・三澤信子・眞壁弘子 ・寺島多恵子・菅原良子・赤間園子・木津谷恭規・山田順子・相澤秋夫・穴戸淳子
西民児協	・菊地 章・横田孝子・小川秀子・東海林廣子・遠谷優子・菅野智子・菅田百合子・會田敦子 ・佐々木信子・川村要子・川村正道・大瀧一彦・飯田由民子・本田孝夫・内海若子・高阪悦子・設楽秀悦 ・佐藤文緒・北村志保子・田代良二

会員の種類と会費(普通会員 300円以上・特別賛助会員 1,000円以上)

ご協力いただきました会費は、仙台市社会福祉協議会の福祉事業費のほか、5割相当額がおすまいの鶴ヶ谷地区社会福祉協議会に助成され、地域の福祉活動を支える大切な財源となっています。ありがとうございました。

編 集	コロナ感染症の扱いが指定感染症の2類から5類へと大幅に引き下げられインフルエンザ並みの扱いとなるようです。社協活動もようやくコロナ前の状況に戻れそうな気配です。	記 三参
後 記		